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29-Qual você considera que foi o seu maior erro financeiro até hoje? 

Apostar no mercado com a reserva de emergência 

não economizar mais no inicio 

Rodar a carteira excessivamente por falta de estratégia. 

Ter economizado demais no meu primeiros anos profissionais a ponto de não ter aproveitado algumas experiências. Minha renda 
cresceu muito e hoje vejo que poderia ter sido menos frugal e ainda assim estar em uma boa situação hoje me dia. 

Fazer stock picking 

Pulverização, investir sem conhecimento. 

Demorar pra começar a investir  

não ter começado antes 

Fica investindo em açoes unitarias e vendendo ou mantendo na hora errada 

iniciar um negócio 

Não começar antes 

stock picking Brasil 

Meu maior erro até este ano foi ter escolhido a tabela progressiva na previdencia privada que tenho junto a meu empregador. no 
entanto com a mudança da legislação, vou poder migrar de regime tributario quando começar a sacar os valores da previdencia 

Comprar CVCB3 na pandemia 

comprado apartamento que já vendi 

Aumentar posições em ações e Fiis que eram todos como bons por analistas do mercado. Perdi bastante$  

Empreender 

Não aprender a investir antes. 

Não dolarizar uma parte da carteira  

Acreditar na bolsa brasileira  



Opções  

Aporte concentrado em Tesouro Direto com taxas baixas 

Stock picking 

Não ter tido um planejamento financeiro para alcançar liberdade financeira 

Piramides financeiras  

Ouvir Assessor de investimentos  

Comprar multipropriedade 

Opções 

Tredar 

Começar a investir consistentemente "tarde", com 40 anos 

comprar empresa pq tava barata e depois caiu mais 

Colocar um percentual grande do portfolio em FIIs 

não ter começado com etf 

INFRACCOMERCE 

Começar tarde 

Investir em Simpar (SIMH3) 

Não ter contratado um assessor financeiro 

previdência privada 

ter tirado 50% da poupança e migrado para renda variavel de uma vez, sem fazer aporte fracionado 

emprestar dinheiro  

BBOM e Telexfree 

Comprar ativo de RV por influência de outras pessoas 

Delegar muito ao acessor 

Confiar nas opções ofertadas pelo Banco do Brasil  

Acreditar nos profissionais do mercado financeiro. 

não começar mais cedo 

Não ter começado a investir fora do Brasil desde o começo da minha jornada 

Comprar papel por indicação de alguém. 

Compra de imóvel residencial  

Demorar a comprar dólar 

Demorar a diversificar para investimentos dolarizados 

Não ter comprado mais ações em 2020 e ter apostado em FII 

Investi por muito tempo em fundos multimercado, fundos DI etc 

Início tardio investimento exterior 

Confiar em acessor financeiro e cair em golpe advindo dos investimentos. 

Stock picking 



Não aguentar perdas superiores a 2 anos e vender com prejuízo  

Poupar pouco  

Compra ações por indicação Youtube 

Investir ativamente, comprando várias ações 

Financiamento imobiliário nos EUA em 2006 

Demorar para investir fora  

Não economizar 

Se expor muito a ações BR via stock picking 

Imovel 

Apostar em acoes sem fundamento 

Falta de Estratégia 

Poupei pouco 

Mover patrimônio durante a pandemia. 

Não acreditar em investimento via índice por achar que ganharia pouco. Ao invez disso, perdi muito tempo e dinheiro com trade 

Carro zero 

Comprar fundos de investimento 

Carro novo 

trader 

Gastos excessivos 

Naotwr começado antes. 

Imóveis 

Investir em empresa alavancada 

 



 



 



 



 

 

Tenha consistência e não conte seus planos para ninguém. 

Taxa não ganha de tempo! Melhor do que um investimento excelente no curto prazo, é buscar um bom investimento 
no longo prazo. 

Tão importante quanto atingir o fire e saber o que fazer quando chegar lá. 

Sou da Argentina e cresci com hiperinflação, depois foi a bolha do peso=dólar, a explosão do 2001 quando eu tinha 20 
e depois dai, a impossibilidade de ter qualquer sensação de segurança com respeito a bancos e previdências privadas. 
Foi muito difícil começar a colocar meu (pouco) dinheiro em investimentos, mesmo eles sendo só em renda fixa, e só 
fui fazer meu primeiro investimento com quase 40 anos. Sendo professora e só recentemente tendo passado de 
classe D para classe C, foi um grande desafio poder começar meu caminho FIRE. 



Só agradeço sempre por compartilhar o conhecimento. 

só agradecer 

seu blog motiva a jornada, sempre acesso para olhar os posts, comentarios e feeds de outros blog da firesfera 

Primeiramente um agradecimento muito especial a você AA40. Estou muito feliz de participar da Finansfera e você 
está fazendo um trabalho muito importante para a Independência Financeira das pessoas, em 2009 quando comecei a 
escrever eu me sentia muito solitário e haviam também poucas ferramentas e produtos financeiros. Vejo seu trabalho 
e estou muito feliz em participar desta pesquisa FIRE. Um grande abraço de uma pessoa que admira seu trabalho, 
 
 
Em relação a política não posso afirmar que foi em relação somente a isso que me fez mudar a forma de investir, mas 
de forma geral sobre o desempenho da bolsa e do dólar ao longo dos últimos 17 anos que venho investindo. 
 
Eu fazia parte da comunidade FIRE sem saber em 2009. Mas foi somente em Abril deste ano (2024), após assistir ao 
documentário A Arte de Economizar na Netflix eu me identifiquei muito com o Mr. Money Muastache e procurei 
saber mais, acredito que eu tenha visto o termo FIRE a primeira vez no AA40. Fiquei muito feliz de saber que eu 
sempre fui um adepto do FIRE e só não sabia que eu podia fazer parte da comunidade. Por isso abri meu blog 
também.  
 
17-Você pretende sair do Brasil ao atingir FIRE? 
Faltou a opção TALVEZ 
*Eu não tenho certeza ainda mas sempre converso com a minha namorada de possivelmente nos mudarmos para o 
Japão, ou algum país mais estável e seguro onde o risco de sequestro e violência sejam menores. 
 
Minha mensagem a outras pessoas 
 
Abra o seu blog e comece a escrever, mesmo que seja somente esporadicamente. Só o fato de dar o chute inicial vai 
fazer você querer se envolver mais, ansiar pela próxima atualização patrimonial. Querer ver os novos posts dos seus 
colegas da jornada FIRE. Eu imagino que buscar ser um FIRE é ser 1% da população, então você dificilmente vai 
encontrar amigos por aí para conversar sobre isso, ainda mais falar sobre patrimônio abertamente o que é um tabu. 
Portanto, em uma ultramaratona da vida como esta. É melhor estar acompanhado mesmo que virtualmente e sem 
saber quem são seus amigos da finansfera. Mas você saberá que não está sozinho. 

Pergunta 9, faltou a alternativa "Empresa de Economia Mista". Pergunta 18, faltou ser mais claro o formato da 
resposta (respondi em %) 

Para mim, ser FIRE significa muito mais do que apenas atingir um número financeiro que permita parar de trabalhar 
cedo. É, na verdade, uma negociação constante entre o tempo presente e o futuro. A negociação é contínua: você 
está constantemente escolhendo entre o que você quer fazer agora — como viajar, comprar algo que gosta ou 
simplesmente ter mais tempo livre — e o que você está construindo para o futuro. Acredito que ser FIRE exige que 
você desenvolva uma mentalidade que equilibra esses dois extremos. Por isso, ser FIRE, para mim, é sobre encontrar 
esse ponto de equilíbrio. É sobre aprender a viver com menos agora, mas de uma forma que ainda permita que o 
presente tenha valor, que o momento atual seja vivido plenamente. Ao mesmo tempo, você está criando um futuro 
no qual terá mais controle sobre seu tempo e suas escolhas. Ser FIRE é, em essência, sobre liberdade, mas também 
sobre responsabilidade. É uma filosofia de vida que nos faz pensar constantemente em como moldamos o nosso 
presente e, ao mesmo tempo, construímos o nosso futuro. 

Otimo dashplan 

Não sei muito oq recomendar, mas com certeza seguir esse blog já é um ótimo caminho :) 

Não é fácil, mas é simples. Uma luta entre teoria e prática constantes. O autoconhecimento adquirido é gratificante. 

Na minha visão, FIRE é uma meta que trará uma tranquilidade e liberdade em sua vida, mas é preciso sempre 
moderar para aproveitar os momentos bons da vida em cada fase. Mentalidade de FIRE é sempre buscar o melhor 
custo benefício e custo de oportunidade, sejam em investimentos, diversão e profissão. Cuidado com o consumismo 
exagerado e tbm com os " coachs, influenciadores e assessores de investimentos" eles querem é captar cada vez mais 
e nem sempre vão te ajudar como você gostaria. 

NA 



Meu principal desafio foi estruturar meu controle financeiro. No início, parecia algo quase impossível, mas, quando 
consegui, minha perspectiva mudou completamente. Passei a ter clareza sobre o que precisava executar para 
alcançar meus objetivos. 
 
O que me inspira todos os dias é a ideia de conquistar minha independência financeira. Mais do que números, isso 
significa ganhar tempo de qualidade para me dedicar 100% às ações que realmente estão alinhadas com o meu 
propósito de vida. 
 
Fico muito honrado por já ter conseguido atingir 30% da minha meta aos 38 anos. Reconhecer que todo esforço e 
disciplina têm um propósito maior me motiva a continuar firme no caminho. 
 
Meu maior aprendizado nessa trajetória foi entender a importância de focar nos estudos e assumir a responsabilidade 
pelo meu destino financeiro. Por muito tempo, deleguei essa função ao meu assessor, que obteve bons resultados, 
mas percebi que, após estudar e desenvolver minha própria estratégia, alcancei resultados ainda melhores. 

Mais um ano da nossa jornada e é muito bom ter esse espaço, continue sempre com esse trabalho que é mto 
importante pra toda comunidade, mtas vezes estamos cansados, desanimados nessa longa jornada e ler os seus posts 
com certeza ajudam demais a nos mantermos no caminho Fire! Abraço 

Investir no Brasil é gostar de solidão 😮💨 

em outro momento 

Cuidado com o custo de vida! Como aporto em fundos (inúmeros) não me dei ao luxo de detalhar cada fundo para 
responder as perguntas 22, 23 e 24. Aliás acho isso impossível. 

Controle suas despesas. Ganhar mais dinheiro não significa gastar mais, mas sim aportar mais. Não desperdice 
nenhuma oportunidade, as mais desafiadoras são as melhores remuneradas. Case com quem tem objetivos que 
somem a sua jornada. Enriquecer é demorado, chato e solitário, disciplina é o alicerce. Sacrifique 20 anos de sua vida, 
para curtir todo o resto. E por fim, vai vale a pena. 

Comecei a investir em ações e fundos imobiliários no Brasil em 2018, ainda na universidade e com uma renda 
limitada. Na época, o sustento da nossa família estava nas mãos de uma pessoa que, tragicamente, foi alvo de um 
assalto logo após sair de casa. Ao perceber o perigo, conseguiu trancar a porta e impedir que os bandidos entrassem. 
No entanto, o ladrão, enfurecido, apontou uma arma para sua cabeça, com a clara intenção de tirar sua vida. 
 
Com a família dentro de casa – composta apenas por mulheres – ele tomou a difícil decisão de reagir, ciente de que as 
chances de sobrevivência eram mínimas. A arma foi engatilhada, e ele sabia que sua vida estava por um fio. 
Infelizmente, a reação não saiu como planejado. Ele foi atingido por dois tiros, mas, por sorte, sobreviveu após ficar 
internado por três meses. 
 
Esse episódio me fez perceber o quanto minha família e eu estávamos desprotegidos. Sem emprego, sem ter 
concluído a universidade e sem nenhum patrimônio, comecei a refletir sobre nosso futuro. Foi nesse momento que 
decidi embarcar na jornada rumo à independência financeira (FIRE – Financial Independence, Retire Early). 
 
Inicialmente, comecei investindo apenas R$ 20 e dedicando muito tempo ao estudo de finanças e investimentos. 
Descobri diversos blogs sobre o tema e li livros como Pai Rico, Pai Pobre e O Homem Mais Rico da Babilônia, que 
mudaram minha visão sobre dinheiro. Consegui uma bolsa de R$ 800 na universidade, trabalhando quatro horas por 
dia. Com isso, passei a investir uma quantia maior. Com o tempo, percebi que estava ganhando apenas R$ 10 por 
hora, o que me levou a deixar a bolsa durante a pandemia e me aventurar no empreendedorismo. 
 
Sempre acompanhava os blogs, onde via pessoas investindo R$ 4.000 por mês – um valor que, para mim, era 
inimaginável na época. No entanto, ao focar em aumentar minha renda e adquirir mais conhecimento, percebi que é 
possível encontrar oportunidades. Uma das lições mais valiosas que aprendi foi a importância de saber cobrar o valor 
justo pelo meu trabalho e fazer isso sem receio. Esse aprendizado também funciona como um filtro para atrair 
clientes que reconhecem e valorizam o que você oferece. 
 
Para encurtar a história, tranquei a faculdade e, hoje, administro um negócio rentável, que me gera um lucro líquido 
de R$ 18 mil mensais. Destes, invisto R$ 15 mil regularmente. No entanto, essa rotina me impede de aproveitar a vida 



como gostaria. Valorizo muito a qualidade do serviço que presto, o que me mantém em constante alerta e limita 
minha liberdade para viajar ou relaxar. 
 
Atualmente, 90% do meu patrimônio está alocado em Bitcoin (BTC), mas estou buscando equilibrar a carteira sem 
vender esses ativos. Minha meta é alcançar a independência financeira até 2030. Não tenho grandes ambições de 
luxo; almejo apenas uma vida simples, onde uma renda de R$ 5 mil mensais me permita viver com tranquilidade e 
conforto. 

Aproveite a jornada 

Apesar do cenário econômico brasileiro desafiador e da queda brusca no valor dos meus investimentos, consegui 
manter uma ótima taxa de poupança. Isso só reforça meu foco no FIRE, que continua sendo meu grande objetivo. 
Minha meta é alcançar 1 milhão de dólares, e acredito que estou no caminho certo para chegar lá ao longo dos 
próximos anos. 
 
Confesso que acabei sendo bastante frugal, abrindo mão de trocar meu carro (que já está bem velho) e de alguns 
luxos que poderia ter aproveitado. No entanto, neste ano de 2025, espero fazer algumas mudanças importantes: 
trocar de carro, ajustar melhor meus horários, finalmente aprender francês e continuar investindo no meu 
aprendizado e crescimento pessoal. 
 
Quero também agradecer ao AA40. O seu trabalho é incrível e inspira muito! Você nos dá força para continuar, para 
lembrar que não estamos sozinhos nesse barco. Ler o blog me motiva e me faz sentir cada vez mais próximo da minha 
liberdade financeira. Obrigado por tudo! 

AA40 responder o anuário FIRE já virou tradição aqui em casa. A jornada FIRE está cada vez mais empolgante, os anos 
passam rápido e ter um plano FIRE estruturado nos ajuda a perceber nossa evolução. Agradeço o seu Blog pois foi 
fundamental para conhecermos e aprofundarmos nosso conhecimento e botarmos em prática nosso plano FIRE!!!! 
Espero que vc siga influenciando pessoas e transformando vidas assim como transformou a nossa vida!!! 

AA40 Obrigado 

A minha maior dificuldade é conciliar o FIRE com o YOLO, eu hoje não sou frugal,mas eu invisto 10% da minha renda 
todo mês e tento obter bons retornos.  
Eu gosto muito de viajar e agora meus pais estão com 75 anos, e sei que não vou tê-los para sempre, então estou 
privilegiando algumas viagens com eles e meu marido, principalmente pra fora para ter essa experiência, acho que 
isso justifica eu poupar menos agora e atrasar um pouco meu FIRE. Sei que eles vão ficar felizes e isso não tem preço. 

A jornada FIRE é um estilo de vida que que te muda de dentro para fora e assim vc se desprende fica do em uma vida 
essencial. 

A IF é a única maneira replicável matematicamente de vencer no jogo do capitalismo. 

 
A situação política no Brasil te fez mudar a forma como investe recentemente? comeceia investir em bivb39 

 


